

EL MONDO



DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

Año II = Teléfono 1963 = LEON. Miércoles, 9 de Junio de 1937 = Apartado 140 = Número 159

G U E R R A

El enemigo intentó atacar nuestras posiciones de La Estaca, en el frente de Oviedo. Al ser rechazado enérgicamente se le destruyeron las fuerzas, quedando en nuestras líneas 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 8 de Junio de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Asturias.—Siguiendo su costumbre, el enemigo intentó, en la noche última, recuperar la posición de La Estaca, en la Reguera, de la que se habían apoderado nuestras tropas el día anterior, siendo enérgicamente rechazados y quedando destruidas las fuerzas rojas, que dejaron en nuestro poder 52 muertos, 33 fusiles y gran cantidad de municiones.

Ejército del Centro

Frentes de Aragón y Soría.—Algunos tiroteos y cañoneo. Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedad.

Ejército del Sur

Ligeros tiroteos en algunos sectores. Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 8 de junio de 1937. De orden de S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Francia, ante la presión de Inglaterra, abandona a Mosú

París.—"Le Petit Parisien" dice que parece que la U.R.S.S. ha renunciado a participar activamente en la vigilancia marítima de las costas españolas y que en estas condiciones, es de esperar que Alemania e Italia volverán dentro de un breve plazo al seno del Comité de no intervención.

"Le Journal" recuerda que Francia hubiera preferido que el control se hubiera efectuado por una flota verdaderamente internacional, en la que incluso participara la soviética.

"L'Echo de Paris" dice que Francia desea sean destacados observadores neutrales a bordo de barcos del control, pero no insistirá en que esta proposición sea ejecutada inmediatamente.

"Le Jour" dice que París abandona a Mosú, ante la presión de Londres en este sentido.

La prensa inglesa lanza nuevos bulos

Berlin.—Los periódicos berlineses de esta mañana dan a conocer la campaña de mentiras a la que se están dedicando cierta parte de la prensa inglesa, pretendiendo hacer creer que Alemania entregó armas a los indígenas de Etiopía y que Italia ha transportado nuevos contingentes de tropas a España.

Los últimos acontecimientos, dicen los periódicos berlineses, debían haber dado lugar al gobierno de Inglaterra para pensar si la situación de Europa puede mejorar mientras la prensa británica continúa trabajando contra la paz bien por cuenta propia, bien

por medio de agentes provocadores extranjeros.

Los metodos de estos periódicos ingleses para mentir son demasiado pueriles e incluso al referirse al viaje de Von Blonder a Roma, tratan de desvirtuar la cordialidad entre Alemania e Italia, con semejantes difamaciones.

A estos hay que tratarlos con el mayor desprecio, ya que Italia ha reconocido sinceramente la actitud de Alemania durante la campaña de Etiopía.

Un mensaje de las Academias de Ciencias y Artes al mundo entero

Salamanca.—Según noticias de Londres, las Academias de Ciencias y Artes españolas han dirigido a los centros culturales del mundo entero un mensaje, para denunciar la furia destructiva de los bolcheviques españoles.

Se lee en dicho mensaje que en la España roja las iglesias se han destruido sistemáticamente y no quedan vestigios del culto católico. En Barcelona, todas las iglesias, menos la Catedral, han sido quemadas. Las iglesias de Madrid, Valencia, Málaga y cada ciudad o pueblo en el que los rojos han sido o siguen siendo dueños, han sufrido la misma suerte. Los bolcheviques españoles han profanado e incendiado las iglesias y han demolido, piedra por piedra, gran cantidad de edificios de arte, tales como los colegios de Alcaira y Gandía y la iglesia de Niebla, una de las más antiguas de España.

La Catedral de Cuenca ha sido transformada en mercado público y en numerosas igle-

sias de toda la zona roja, han sido instalados garajes y establos.

Bibliotecas enteras y colecciones de arte, célebres en el mundo entero, han sido destruidas por ejemplo las colecciones de las casas del Duque de Alba y del de Medina-Celi y Lázaro Galdiano. El museo de la Catedral de Toledo, admiración universal, ha sido completamente destruido y los rojos han robado cuadros del Greco, Rafael y Murillo y se supone que estas obras de arte han sido transportadas al extranjero para garantizar los empréstitos de guerra.

El mensaje termina denunciando ante el mundo entero la venta de estas maravillosas obras de arte como el gal y está firmado por numerosos rectores de universidades y personalidades eminentes de la vida artística y científica española.

Manifestaciones de solidaridad vasco-catalana

Barcelona.—Los partidos de izquierda y los sindicatos, organizaron en esta ciudad una manifestación de solidaridad con los vascos, en la que se pidió la creación de un ejército independiente catalán y la ejecución de una inmediata ofensiva en el frente de Aragón, juntamente con las tropas de Valencia.

Los vascos admiten ya el avance nacional

Salamanca.—Comunican de París, que las autoridades militares vascas, admiten que los nacionales, después de grandes ataques, han ocupado Peña Lemona, que domina Bilbao. Siguen diciendo, que las tropas vascas han efectuado una perfecta retirada y que de esta manera han consolidado sus posiciones.

Un decreto de Azaña

París.—Comunican de Valencia que Azaña ha firmado un decreto por el cual, todas las compañías de seguros pasarán a depender del Estado.

El ministro de Agricultura rojo, por su parte, ha autorizado la requisita de toda la cosecha y de todos los cereales.

Un miliciano rojo italiano asesinado en Marsella

París.—En un café de Marsella, considerado como cuartel general de los bolcheviques españoles, ha sido asesinado un italiano que había luchado en las filas de los rojos españoles y que ahora se encontraba pasando un mes de descanso en aquella ciudad.

"Le Matin" dice que este asesinato se ha producido porque la víctima había relatado en una asamblea comunista, reunida para honrar a la España bolchevique, sus malas expe-

FRANCO, EN LEON

A media tarde de ayer, frente a la Comandancia Militar y seguido de su escolta el Generalísimo Franco, descendió del coche. La guardia le presentó armas. Su propia presencia fue el primer aviso.

La noticia de la visita de nuestro Caudillo, se extendió rápidamente por la ciudad y a los pocos minutos, una inmensa cantidad de gente vitoreaba al Caudillo y daba ¡arribas a España!

Brevísima fue la visita de nuestro General invicto, pero a todos nos ha dejado el recuerdo inolvidable de su saludo con el brazo en alto y de su sonrisa optimista.

Las huélgas, adquiridas en el campo de los bolcheviques españoles.

El número de víctimas del "Deutschland" se eleva ya a 30. Gibraltar.—El "Deutschland" zarpo con rumbo a Ibiza, con el propósito de recoger a bordo los cadáveres de otros tres tripulantes del "Deutschland", que han fallecido. El acorazado volverá a Gibraltar para recoger el resto de los cadáveres y llevarlos a Alemania.

El lunes falleció un marinero más de la tripulación del "Deutschland", a consecuencia de las heridas producidas por el bombardeo y con este son ya 30 los muertos que originó tan criminal atentado.

El embajador alemán en Londres visita al Führer

Berlin.—El embajador alemán en Londres, que marchó el lunes en avión con rumbo a Berlín, con objeto de visitar al Führer, ha sostenido con él una entrevista en la que según parece han tratado de la reorganización del control marítimo de las costas españolas.

Contestación inglesa a Berlín

Berlin.—En los círculos políticos berlineses se dice que el lunes llegó a Berlín la respuesta inglesa en la que Gran Bretaña aprueba la libertad de acción de Alemania, en el caso de que sus barcos de guerra sean atacados mientras estén al servicio del control, pero según su concepción de la libertad de acción, considera las represalias como innecesarias.

Las huelgas en los Estados Unidos

Nueva York.—Los sindicatos obreros de los siete estados atacados por la huelga de metalúrgicos, se han dirigido a Roosevelt pidiéndole que sirva de intermediario para poder solucionar el conflicto. Roosevelt ha transmitido la demanda al ministerio de Trabajo y al departamento federal del trabajo.

La huelga petrolífera en Méjico

Méjico.—Contrariamente a las declaraciones del Sr. Cárdenas, las huelgas petrolíferas de Méjico continúan. No obstante se sabe que el comité de

El mundo entero expresa su sentimiento por la muerte del general Mola

Salamanca.—Continúan recibiendo, en el Cuartel General del Generalísimo, telegramas de pésame por la muerte del invicto General Mola.

El Duce se ha dirigido al Caudillo en los siguientes términos: Expreso mi más sentida condolencia por la pérdida del valeroso General Mola cuyo nombre quedará vinculado a la gran obra de la reconstrucción nacional de España. Mussolini.

El Führer Canciller ha dirigido también el siguiente telegrama: En la dolorosa e inesperada pérdida sufrida por la España nacional con la muerte del General Mola, toma parte muy sentida la nación alemana. Ruégole reciba la expresión sincera de mi condolencia. En la historia de la lucha por la liberación de España, el nombre del General Mola será perennemente venerado. Adolfo Hitler.

Entre los telegramas recibidos de Francia figuró uno muy sentido del General Lavigne, en el que hace mención al aprecio y estima del mariscal Franchet Desperay.

Se han recibido telegramas de la familia real española, del barón Von Neurath, del doctor Goebels, de Von Blonder, Goebring, Conde Ciano, Farinacci, Presidente del Consejo de Albania y de todas las colectividades españolas en el mundo entero, así como de todos los países sudamericanos y de muchísimas personalidades inglesas.

Indignación en Portugal por la campaña de bulos

Lisboa.—Se ha producido un gran movimiento de indignación por las noticias difundidas por la Agencia Reuter según las cuales había estallado en Portugal una terrible revolución de simpatía con los marxistas españoles.

Apenas conocida esta noticia el pueblo organizó grandes manifestaciones para protestar y testimoniar su adhesión al General Carmona, Presidente de la República y a Oliveira Salazar, Jefe del Gobierno. En todas partes, las fuerzas de legionarios anticomunistas, salieron a la calle, donde fueron aclamadas. El jefe del gobierno, aclamado por el pueblo, salió al balcón de su domicilio para saludar a la muchedumbre.

Terribles consecuencias de la evacuación

En el campo de Steneahm cerca Southampton donde se hallaban concentrados 400 niños vascos se ha declarado una epidemia del tifo, habiéndose producido ya seis muertos. Por esta razón se ha mandado que estos niños no sean distribuidos a las familias inglesas que lo esperaba, sino que sigan por ahora, concentrados, aunque divididos en varios grupos, para cuidar así mejor de la salud de los niños.

320 anarquistas fusilados en Madrid

Salamanca.—En la Plaza de Toros de Madrid, han sido fusilados 320 anarquistas que habían sido detenidos cuando los recientes desórdenes.

Cursillo de Lengua italiana

Para estrechar cada vez más los lazos de amistad y cultura entre España e Italia, en estos momentos en los cuales los nombres de ambas naciones suenan juntos, y con el fin de divulgar entre la juventud de León el conocimiento del idioma italiano, se ofrece a los estudiantes que hayan cursado por lo menos los tres primeros años de bachiller y a toda persona mayor, un cursillo completamente gratuito de Lengua italiana.

Las clases darán comienzo el 16 del actual, de 6 a 7 de la tarde, por lo que se ruega inscribirse antes de dicho día en el domicilio del Sr. Gavioli, Sierra Pambley, núm. 9.

Legión de Flechas

Se ordena a Cadetes, Flechas y Pelayos, se presenten el jueves día 10 a las 3 de la tarde en su cuartel de Guzmán el Bueno, núm. 4 con el fin de practicar ejercicios de instrucción militar.

La no asistencia será severamente castigada. Lo que se ordena para su cumplimiento.

El Jefe Instructor, E. A. Fernández.

"Por el Imperio hacia Dios". ¡¡Arriba España!!

La Camisa Azul no se hizo para tapar vergüenzas, ni ruindades, ni felonías, ni miserias, ni cobardías; se hizo para vestir a hombres de honor, a caballeros sin miedo y sin tacla; para cubrir los cuerpos de acero de esta heroica juventud falangista

PROA en la ciudad

Emisiones infantiles de Radio-León

Programa para el miércoles día 9, final de curso, a cargo de los niños y niñas de las escuelas nacionales de la calle del Padre Isla, número 2.

- 1.º Himno Nacional.
- 2.º Charla, Lección de Historia: Mola, por don José Peláez.
- 3.º «¿Quién vale más?» (diálogo entre los niños María Luisa Martínez y Jacinto Sánchez).
- 4.º «Morito» (canto de Burgos).
- 5.º «Madre!» (poesía de N. de T. recitada por la niña Consuelo del Arbol).
- 6.º «La oración de España», poesía de D. César Cifuentes, recitada por varios niños.
- 7.º «Ulla» (canto de Burgos), por la niña Hortensia López.
- 8.º «El número 7», por el niño Angel Fernández.
- 9.º «Acertijos, colmos, adivinanzas, chistes, etc.
- 10.º «Epinondas» (cuento por el niño Juanito Cifuentes).
- 11.º «Romance del Conde Sol», por el coro de niñas.
- 12.º «Movilización infantil» (poesía de D. César Cifuentes), recitada por el niño Jacinto Santos.
- 13.º «El paso de las aceitunas» (comedia por varias niñas).
- 14.º «Balada de la Luz», (coro de niñas).
- 15.º «A la Bandera Española» (poesía recitada por el niño Jesús Amet).
- 16.º «Unas palabras». Resumen de las emisiones dadas, por D. Ismael Norzagaray, Director de la Escuela Normal del Magisterio primario.
- 17.º «España» (coro).

Casa de Socorro

Fueron curados los siguientes lesionados:

Carmen Blanco, de 22 años de edad, con domicilio en la calle de la Presa, letra A, a la que se la practicó la extracción del tornillo de un pendiente de la oreja derecha.

Eduardo Cañón, de 19 años de edad, con domicilio en San Pedro, 29, de una herida incisa contusa en el pie derecho, de carácter leve y producida por una pedrada.

Obdulio Cuervo, de 17 años, que vive en los Solares de Picón, 16, de una herida leve y casual en el antebrazo izquierdo.

Doroteo Pacho, de 16 años, con domicilio en Azabachería, 2, de una herida incisa en la mano derecha, leve y producida con un hacha, en accidente del trabajo.

Dionisia García, de 14 años, que vive en las Ventas de Nava, que se le practicó la extracción de una astilla del dedo medio de la mano derecha.

Servando Flecha, de 68 años de edad, fué asistido de un ataque alcohólico.

Para «Auxilio de Invierno»

La Cruz Roja de Burgos, por mediación de su Administrador, un lote de prendas de vestir para los niños de los comedores.

D. Gregorio Franco, (guardia municipal), una caja de galletas.

La Estación Pecuaria Regional, 500 huevos.

Los niños María Camino Bohada, José Manuel Bohada y José Luis Sotillo Ramos, una caja de pastas.

Oro para la Patria

Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:

Don Miguel Carbajo, de Trobajo del Cerecedo, unos broches y un par de pendientes de plata (30 gramos); don José Alvarez y señora, de Carrizo, un tresillo de oro con tres brillantes y dos zafiros, un par de gemelos, una sortija y dos alianzas (14 gramos) y varios trozos de pendientes de plata (15 gramos); doña Soledad de Pedro, de León, una sortija de sello y otra con piedras y un par de pendientes (8 gramos); un donante, una caja de reloj de oro de bolsillo (41 gramos); D. Victorio Fernández, de León, una sortija de sello (250 gramos).

Audiencia

Ayer mañana se sentó en el banquillo de los acusados Angel Blanco, a quien sus afanes de radioescucha le impulsaron a apropiarse de un sberbio aparato receptor, instalado en el local escuela del pueblecito de Murias de Rechivaldo.

El Ministerio Público, representado por el fiscal don Emilio Rodríguez, solicitó para el procesado la pena de seis años de prisión por concurrir la agravante de reincidencia.

El Sr. Roa de la Vega, que actuó de defensor, solicitó la absolución por no estar probados los hechos. El Juzgado instructor lo era el de Astorga.

Se suspendió otra vista contra Francisco Macías, acusado de lesiones y al que defendía el Sr. Morán.

La suspensión se debió a la incomparecencia de testigos.

Ayuntamiento

Resumen de los asuntos que figuraban en el orden del día de la sesión que celebró la Comisión Gestora Municipal el día 7 de junio de 1937.

- 1.º Estado de fondos.
- 2.º Oficios del Excelentísimo Sr. Gobernador civil de los días 1 y 2 del actual mes. Transcribe resolución del Excelentísimo Sr. Gobernador General del Estado por las que se confirma el fallo del Ayuntamiento en la destitución de doña Aurora Santalla Puente y señorita María Antonia Santa la Puente, en sus cargos de Auxiliadora de Secretaría y Visitadora de la Gota de Leche, respectivamente.
- 3.º Idem. del Sr. Coronel del Regimiento de Infantería de Burgos número 31. Expresa el agradecimiento a la Corporación por la ampliación de terreno cedido en el Cementerio.
- 4.º Segundo concurso desierto para adquisición de bordillo para aceras.
- 5.º Proyecto de Reglamento de la Gota de Leche municipal. Se presenta para su aprobación.
- 6.º Instancia de D. Gregorio Gutiérrez, informada. Solicita permiso para transformar un hueco en el Puente Castro. Se informa favorablemente.
- 7.º Id. de D. Jacinto Ibáñez, id. Solicita instalación de una caseta para venta de churros en la Plazaleta de la calle del Cid, o Avenida de la Condesa de Sagasta. Se informa favorablemente.
- 8.º Informe de la Comisión de Hacienda sobre adquisición de una romana con destino al Rastro Matadero. Se informa favorablemente.
- 9.º Instancia de D.ª María González Soto, informada. Solicita el pago a plazos de la acometida a la alcantarilla de su casa del Barrio de San Esteban. Se informa favorablemente.
10. Id. de D. Felipe Muñoz, id. Solicita exención del derecho de tasa por alcantarillado en su casa de la calle de Vill. franca. Se accede a la petición.
11. Id. de varios propietarios de las calles de la Sal, que solicitan como el anterior y se informa en el mismo sentido.
12. Id. de D. Eugenio Gordón Alcorta. Solicita lo que los anteriores en su casa de la calle de G. Azcárate. Se informa accediendo.
13. Idem de D. Francisco Roa de la Vega, idem. Solicita lo que los anteriores. Se informa en igual sentido.
14. Idem de D. Francisco Crespo y otro, idem. Igualmente solicita lo de los anteriores, y se informa en el mismo sentido.
15. Idem de D. Daniel Lescán, idem. Asimismo solicita la exención de tasa de alcantarillado. Se informa accediendo.
16. Idem de D. Florentino Alonso. Solicita la misma petición y se accede a ella.
17. Idem de D.ª Consuelo Núñez Bances, idem. Pide lo de los anteriores. Se informa favorablemente.
18. Idem de D. Miguel Martín Granizo. Formula análoga petición que los anteriores y se accede a la misma.
19. Pagos.

Terminado el orden del día, la Corporación quedó enterada del telegrama enviado por el Sr. Alcalde al Generalísimo Franco con motivo de la muerte del General Mola, acordándose que conste en acta el sentimiento de la Corporación por pérdida tan irreparable, y comunicarlo a la familia.

Para el Hospital de F. E. T. de León

Doña Paulina del Corral, Viuda de Llamas, León, unos libros; Eufasio de Prado, Gordaliza del Pino, una rosca; Sección Femenina del mismo pueblo, 30 pesetas; Marina Fernández, Villanueva del Condado, 7 docenas de huevos; Pascual Martínez, de Chezas de Abajo, 4 docenas de huevos; maestros y niños de la escuela de Villaquilambre, 20 docenas de huevos; María Paz de la Fuente, Robledo de Torío, 6 docenas de huevos y una caja de mantecada; Sección Femenina de Mansilla Mayor, 33 docenas de huevos, 4 gallinas y 6 libras de chocolate; Hotel Quindós, León, 6 docenas de huevos y 2 cajas de galletas; Estación Pecuaria, León, 21 docenas de huevos; Luis Curiérrez, León, una colcha, un pijama y 2 camisas; dueño del bar Hollywood, una hermosa tarta.

Madrina de guerra

La solicitan: los falangistas de la Centuria Allerana, en Asturias, Sergio Escalante, Manuel González Lobo, Francisco González Fernández, Manuel González Fernández, Juan Fernández Muñoz, Antonio Gómez Fernández, Francisco Fernández Pérez, Juan Rodríguez Núñez, Sergio Rodríguez Luna, Sergio González García, Alfredo Alonso Fernández y Celso Suárez.

Registro Civil

Sólo se practicó en el día de ayer una inscripción, que correspondió a la defunción de Raquel García del Valle, de 5 años.

Radio-León

Programa para hoy

A las doce, primera emisión: «Ragón Falero» (pasodoble), «Don Juan» (sinfonía), Strauss. Servicio informativo dedicado a la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.

A las catorce, emisión de grabaciones: «Sobre las olas» y «Olas del Danubio» (valse), «Rapsodia Húngara número 2», Listz. «Invitación al vals», Weber. Retransmisión del servicio de información desde Radio Castilla de Burgos. A las quince, cierre de la estación.

A las diecinueve, emisión de la tarde: Música variada. Servicio informativo. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación.

A las veintidós, última emisión: Fragmentos de la ópera «Tannhauser» de Wagner. Música ligera. Retransmisión del servicio de información desde Radio Castilla Burgos.

Herido al colearle un mulo

En la Casa de Socorro fué asistido de una fuerte contusión en el costado izquierdo, producida por haberle dado un mulo una patada, el soldado Pedro Trascasas, que presta servicios en la Requisa de Automóviles.

Su estado es leve.

Telegramas detenidos

Grado, Isabelita Lorenzana, Rúa Nueva, 59.

Vivero, Bonifacio López, sin señas.

Valladolid, Pedro Alvarez, Azucarera.

Valladolid, Angel Izquierdo, Plaza de Santo Domingo

Crearemos campos de concentración para vagos y maleantes políticos. Para masones y judíos. Para los enemigos de la Patria, el Pan y la Justicia.

Excursión de los «Flechas» de León

Este domingo nos toco «tomar» los pueblos de Ribaseca, Villanueva y Villacedré.

Primeramente llegamos a Onzonilla, y allí comimos hasta que, ya satisfechos, nos encontramos con un camarada de allí y nos dijo que en el próximo pueblo se celebraba la fiesta de la Virgen del Castro, y sin protestar contra el suelo que era bien malo, nos dirigimos al pueblo subiendo y bajando montes y echando de los alrededores a «los rojos», para que no interrumpiesen la procesión que se iba a celebrar.

Al llegar al pueblo, y acompañados del camarada que nos informó, nos dirigimos a la iglesia, a oír el Rosario, que en aquel momento estaban rezando, y después, en perfecta formación, acompañamos a la Virgen por los alrededores del pueblo.

Terminada la procesión, los camaradas del pueblo nos invitaron a tomar unos «chiqui-

tos» de vino. ¡Pero qué vino! Si hasta casi nos chupamos los dedos de gusto de lo rico que estaba, a pesar de que los que mandaban la expedición no nos dejaban beber a gusto.

Después de despedirnos de los camaradas con un fuerte ¡Arriba España! nos dirigimos a otro pueblo cercano, con intención de que nuestras «victorias» fuesen más numerosas, como si nada hubiésemos andado, y deambulando al terreno y al calor.

Nos dirigimos firmes y enteros al ya citado pueblo; nuestra llegada les colmó de alegría y enseguida unos cuantos camaradas de allí nos llevaron a sus bodegas y nos repartieron un vasete de vino a cada uno, pues, como ya he dicho, los jefes no nos dejaban beber por miedo a que nos mareásemos y nos tuvieran que traer a cuastás.

Después de descansar un rato, volvimos a León con intención de descansar una semana para el domingo próximo seguir nuestras «avanzadillas», recuperando pueblos y más pueblos

Luis Pérez (Flecha-Enlace).

Escuelas y maestros

El Rectorado de Valladolid ha concedido las siguientes licencias: a D.ª Indalecia Canseco, maestra de la escuela nacional de niñas de Quintana del Castillo; a D.ª Ermelinda Cordero, de la de niñas de San Esteban de Valdeza; a D.ª Aurora del Palacio, de una Sección graduada de niñas de Ponferrada, a todas la licencia reglamentaria para alumbramiento, y a D.ª Encarnación Vicente Mangas, maestra de Cistierna, y a doña María del Tránsito de Castro, de San Justo de la Vega, un mes de licencia con todo el sueldo, por enfermedad justificada.

—Al Rectorado de Valladolid la Sección remite, informados, los expedientes incoados por D. Benjamín Rodríguez, maestro de Almazán; D.ª Abilia González, maestra de Almazán, y D.ª Emiliانا Rodríguez, maestra de Vidanes, que solicitan autorización para poderse reintegrar a su escuela, lo que no pudieron hacer a su debido tiempo por haberles sorprendido el Movimiento en la zona roja.

—A la Comisión de Cultura y Enseñanza, la Sección remite, informado, el expediente incoado por doña María del Rosario Fernández Rodríguez, maestra del Plan Profesional y provisional de Palazuelo de Torío, que solicita quede sin efecto la solicitud de excedencia que tiene incoada, por haber desaparecido las causas que motivaron el solicitarla.

—La Sección participa a todos los Alcaldes que toda vía no han comunicado la toña de posesión de los maestros nombrados por el Rector de Valladolid, que a la mayor rapidez lo hagan, así como también devuelvan los títulos administrativos de los que no se la hayan presentado a tomar posesión.

Comisión pro Fuerza Pública

Se ruega a las señoras y señoritas que quieran coser gratuitamente para nuestro glorioso Ejército y Milicias, pasen por nuestro domicilio, Plaza de Santo Domingo, 1, donde se les facilitarán, para su confección, monos, camisas, calzoncillos y servilletas.

Alarma Aviación

En caso de advertir la presencia de aviones enemigos, el Servicio de Sirenas actuará en la siguiente forma:

Tocará la Sirena Central durante treinta segundos, cesando otros treinta; volverá a tocar quince segundos, cesando cuarenta y cinco; nuevamente tocará quince y cesará cuarenta y cinco, y así sucesivamente, como estas dos últimas veces, mientras dure la alarma.

Las demás sirenas de la ciudad repetirán las señales de la Central.

La «Alarma» se considerará terminada cuando hayan transcurrido cinco minutos sin tocar las sirenas.

Téngase presente que las sirenas seguirán tocando un buen rato después de haber sido cortadas, pero esto se advierte claramente por disminución paulatina del sonido.

Si los aviones enemigos se retirasen durante unos minutos y volvieran nuevamente, se procederá en forma análoga que en la primera alarma, esperando nuevamente en los

Efectos de las bombas

Lo indicaremos a «grosso modo» por depender de la clase de espoleta (instantánea o con retardo), de la fuerza viva (altura, peso, velocidad del avión, etc.) y de los materiales que reciban el choque de las mismas.

La de cualquier peso con espoleta instantánea perfora de uno a dos pisos, y al explotar rompe las medianerías entre habitaciones, pero nunca los muros o paredes maestras (excepto si la carga explosiva es muy grande y el muro es delgado).

Con espoleta de retardo:

Bomba de 11 kilos, 2 o 3 pisos; id. de 34 id., 4 id.; idem de 70 id., 5 a 6 id.; id. de 130 id., id. id.; id. de 200 idem, sin precedentes, pero desde luego más de 6 pisos. Los pesos mencionados son los que suele emplear el enemigo.

Servicio Antiaeronáutico. —León, 3 de Junio de 1937.

Nota de Administración

Advertimos a nuestros suscriptores la obligación en que se hallan de ponerse al corriente en sus pagos trimestrales, a fin de evitar la baja en el envío del periódico, que lamentaríamos.

Telesforo Hurtado

Almacén de Colónias
Gil y Carrasco, 6.
Teléfono 1151

Leed siempre «PROA»

Sanatorio Quirúrgico Hurtado
Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

RADIO TELEFUNKEN
Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.
Reparación de todas clases de maquinaria.
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».
*6 Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1614 - Apartado 19

EL ENCANTO
Pañería y Confecciones
Especialidad en Camisas y Trajes.
Cervantes, 2 LEÓN

LA GAFA DE ORO
LENTES - GAFAS - FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
ORDOÑO II, 4.-LEÓN

RESERVADO para Mantequera Leonesa

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. LEÓN
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitafuegos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas
ESTADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
Plaza de Santo Domingo 1

Casa Prieto
CAMISERIA
PERFUMERIA
ARTICULOS para REGALO

Bar Restaurant «RIVAS»
Servicio a la carta Precios económicos
CID, 9 Teléf. 1013 LEÓN

Camilo de Blas
La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos
LEÓN - OVIEDO - GIJÓN (54)

Receptores
Agencia exclusiva
RADIO-VIDAL
Ordoño II-2 Teléfono 1440

Señora:
¡NO LO DUDE! Si desea tener a punto los servicios de cocina emplee **Carbones FENIX**
ANTRACITAS de fácil encendido. Haga un pedido de ensayo, que le serviremos en sacos precintados.
CARBONES FENIX
Fajeros, 2 - Teléfono 1154

PROA en los frentes

Frentes de cielo, tierra y mar

Del "Canovas" a la Octava Bandera

En nuestro colega "Impulso" de Toledo, leemos:

Este legionario de bigotillo y sonrisa a lo Douglas Fairbanks se llama Manuel Lopez Rodríguez (nombre de brigada internacional, ¿verdad?) y es alegre y retor como las castañuelas de su pueblo natal: el Puerto de Santa María. No obstante, su acento funde con el cecceo andaluz la melancólica cadencia gallega. Y es que Manuel dejó su tierra y su mar en la adolescencia—después de navegar de grumete varios años—para aprender de marinería de guerra en las costas de Galicia. Y aprendió en todos los buques de la escuadra de España: el "Galatea", donde los marineros son todavía niños vestidos de marinero; el "Ferrolano", el "Corvera" y el "Cánovas".

En este cañonero se encontraba de fogonero preferente al estallar el glorioso Movimiento Nacional. Acodado en la baranda del Miracero, cara al atardecer, nos cuenta sus peripecias. Peripecias de hombre de veinticinco años, sano de espíritu y de cuerpo, que ha navegado por todos los mares y ha conocido las variadas caras de la Muerte, de la que hoy como sus camaradas legionarios y falangistas y marineros —es novio rendido.

—El "Cánovas" se encon-

taba en los caños de la Cañada de San Fernando al estallar el alzamiento nos dice: Acodado, 18 de julio, estaba la tripulación durmiendo cuando a la una de la madrugada entraron en la cámara de la marinería tres auxiliares, un condestable y dos contramaestres, que nos hicieron formar diciéndonos que teníamos que defender al gobierno de la república, y que estábamos completamente engañados por la oficialidad. Al mismo tiempo el comandante del barco se dispuso a ponernos en conocimiento de lo que ocurría, pero fue detenido y amarrado por el condestable Luis Mateo. Las clases, amotinadas, intentaron armar a la marinería. Algunos, los menos, aceptaron las armas.

—Las clases, al ser amarrados todos.

—¿Y tú?

—Yo no podía aceptar armarme hasta contar con los jefes. Comprendía que defendía al gobierno republicano de Madrid era defender a los compañeros que se moraban de mí, porque iba a Misa los domingos y llevaba una medalla que me puso mi madre cuando salí a la mar por primera vez. Es decir se burlaban de mí y de mi madre. Además, los jefes son quienes deben mandar y los soldados seguirles ciegamente.

—Sigue contando.

—En el momento de ir a entregar las armas a los marineros llegaron a bordo dos oficiales... ¿cuántos mataron a pistoletazos las clases amotinadas?

—Jefes oficiales del barco: No. Venían de fuera a traer instrucciones y al llegar al portabon del barco fueron asesinados.

—Cuando vi el aspecto del barco, en manos de las clases que gritaban como energúmenos, decidí escaparme. Se lo dije a otro compañero y juntos nos pasamos al "Lauria", que estaba al lado del "Canovas".

—El "Lauria", ¿no estaba su bote?

—No tenía bote por estar dado de baja. Nos refugiáramos en él, pero la oficialidad que tiraba desde tierra contra el "Cánovas" incendió la gasolina que había en el "Lauria", que empezó a arder. Cinco de los que allí estábamos resultamos con graves quemaduras. Mira—y me enseña los brazos condecorados de cicatrices.

—¿Qué hicisteis entonces?

—Nos tiramos al agua.

—A pesar de las quemaduras?

—¿Qué íbamos a hacer? Había que morir o salvarse para servir a España. Y entre morir abrazados o ahogados, como era lo último. Desde las tres hasta las seis de la mañana, estuvimos nadando entre dos fuegos: la artillería y fusilería de tierra y las del "Cánovas",

que tiraba también contra nosotros.

—¿Tres horas nadando... ¿cómo?

—Rie y vuelve a enseñarnos los brazos quemados. Bajo la manga subida de la camisa legionaria, brazos de nadador de músculos torneados y largos.

—Por fin llegamos a tierra y nos presentamos a un cabo de Infantería de Marina que nos llevó a bordo del "República", donde acababan de ingresar los amotinados del "Cánovas", que se habían rendido por terminárseles las municiones.

—¿Y los oficiales?

—Milagrosamente se salvaron amarrados desde la una a las seis de la mañana. No sé como las clases no les mataron antes de rendirse. Del crucero, nos llevaron al Penal. Al día siguiente fuimos al Hospital. Mi curación duró 45 días.

—¿Y luego?

—Volvíamos al Penal hasta que se celebró el Consejo de Guerra, que condenó a muerte a los cabecillas. A mí me absolvieron y con otros marineros nos designaron a la columna del comandante Doval, donde hicimos todas las operaciones del sector de Navalpara. Estando en la columna, solicité pasar a La Legión. Y lo conseguí antes de lo que pensaba porque como consecuencia de la deserción de cuatro marineros nos mandaron a todos al Tercio. A la Octava Bandera, pasamos 80 marineros del "Cánova-

vas", el "República" y el "Arsenal".

—¿Dónde has actuado como legionario?

—En todos los "Irgades" de nuestra Bandera. De tenido la suerte de no ser herido y combatiendo por la España gloriosa de Franco y el Nacional Sindicalismo, en Humanes, Las Rozas, El Plantío, el Jarama, el Pingarrón, y en el último ataque a Toledo.

—Hablando de sus actuaciones elogio con entusiasmo a las Banderas de Falange, con quienes ha compartido penalidades en los frentes.

—Como marinero no podía serlo. Además, navegaba mucho y sólo conocía a pedazos la actuación de Falange. Pero siempre he admirado extraordinariamente a su Jefe Augusto, que fué diputado por mi provincia. Ahora ya no puedo ser otra cosa que falangista. El Credo del Legionario y el juramento de la Falange son tan parecidos de espíritu. Ahora he pedido el pase a la Armada otra vez. La Legión es algo maravilloso pero yo no puedo vivir sin la mar... Además los marineros tenemos que demostrar en la mar que somos capaces de las mismas proezas que los soldados de tierra. Pero, en fin, si ahora me toca seguir luchando en las trincheras, cuando acabe la guerra volveré a la Escuadra. El Generalísimo ha aceptado el programa de Falange y en él se nos ofrece una Arma poderosa.

La situación en Barcelona

Cansados de tanta maniobra

Un miembro de la Sección de propaganda extranjera de la radio emisora C. N. T. - F. A. I. de Barcelona, dijo lo siguiente:

«Los milicianos de la C. N. T. estamos ya cansados de tanta maniobra y no estamos decididos a continuar por más tiempo sirviendo de tapadera a las maniobras que se hacen, no solamente en la Generalidad, sino en todos los centros oficiales de Cataluña y Levante.

Queremos que se forme un Gobierno de la Generalidad que sea democrático, pero no un Gobierno de ladrones, del que nos han eliminado porque sabían que no íbamos a prestarles a sus planes.

Nuestra situación es insostenible y estamos dispuestos a terminar con ella en un día no muy lejano, para despejar la tormenta que se cierne sobre el país.

Que no nos llamen luego antirevolucionarios, porque la cosa no tendrá remedio. El que avisa no es traidor, y nosotros hemos avisado.

Nuestros políacos, los más cobardes de España, los que huyen al extranjero cuando el enemigo se acerca a las puertas de Madrid, ven que se termina su maniobra y quieren aprovecharse de los estertores de nuestra agonía.

Luchamos para no volver a los tiempos de la República burguesa. No queremos volver

a los tiempos del Gobierno Azaña, en el que se asesinaba a los trabajadores, como en Casas Viejas y otros puntos de España, precisamente por las fuerzas del Gobierno que se llama antifascista y que condenaba la guerra, habiéndonos lanzado en el presente a la más espantosa de ellas.

Estos elementos, que tanto gritan ahora son los que colocaron al Norte en peligro, los que tienen la culpa de los sufrimientos de Madrid y principalmente los que tienen la culpa del horror que atraviesa Cataluña. Que no se olviden que haremos la guerra a los especuladores, cueste lo que cueste, si no se pone remedio a nuestra situación, que es insostenible.

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística

A nuestros colaboradores

La elemental y obligada prudencia que impone la guerra hace que en algunas ocasiones o vayan al efecto de los papeles cuartillas bien escritas de algún frente en que se dan datos de interés... para el enemigo o que salgan algunas líneas de mentos.

Para no vernos obligados a esta labor, esperamos de los colaboradores tengan la debida discreción y, sobre todo, paciencia y que no dejen de escribir.

En el Estado Nacional Sindicalista nadie podrá contemplar el trabajo de los demás. Los vagos y los señoritos son el lujo estúpido que se permite el liberalismo. Nuestra tarea es común a todos los españoles. Nadie puede dimitir su esfuerzo.

Del frente de Matallana Excursiones domingueras

Organicemos excursiones

Un amigo de Ibañeta decía el otro día, en estas columnas que había que organizar excursiones a los frentes de la provincia. Tan excelente me parece la idea, que si la obligada y necesaria discreción y reserva en estos asuntos, a que todos debemos de cooperar, lo permitiese, no habría inconveniente, por nuestra parte en cooperar con entusiasmo al proyecto, para que "la retaguardia" estas gentes quejumbrosas de la vida tranquila y comodosa, se diese cuenta... ¡de tantas cosas!...

Preparamos, pues, las excursiones, a imitación de este buen falangista de Segunda Línea Pedro Llamas, viejo ya de años, chiquillo todavía de obra, que se coge la cantimplora y se va por esos frentes.

Me tocó ir con él el domingo a Matallana. Excursión fácil y agradable por este simpático "hullero", cuyas bonitas estancias tienen ahora hasta allí un aspecto guerrero pintoresco. Van los trenes ocupados por soldados y milicianos. Hay de éstos y de los otros en todos

los pueblos, con permiso unos, de regreso otros... pasean los guardias civiles con granadas de mano en el corraje, y el jefe de cada estación, de uniforme militar, al dar salida parece un oficial que animase su guerrilla.

La excursión hasta aquí resulta entretenida.

Emoción religiosa

Estamos en Matallana. Otras emociones nos brinda la mañana soleada y calorosa. En el barrio de la Estación, bajo la pompa verde de los chopos ahora renovada, una plazuela. Un altarcito en ella, muy adornado. Misa de campaña. A un lado fuerzas del Ejército, a otro, de Falange.

Celebrante: un joven capitán castrense movillado "un curita de estos nuevos", delgado y fino de aire inteligente que no han cobrado paga del Estado, "laico", que saben de estrecheces y persecuciones, como el Maestro Divino y no embotaron el espíritu en la cómoda religión "oficial" de la nación, sino que saben de la busca de las ovejas perdidas. ¡Con qué fuego habla de las comuniones dadas, de la labor evangelizadora realizada y por realizar en el pueblo y con los soldados, de la escuela de analfabetos, etc., etc.

La emoción religiosa prendió en nosotros.

PROA en los pueblos

De Villanueva

Para honrar a nuestro Patron

A las 4 de la mañana repique de campanas anunciando la fiesta y la partida de los "Flechas" hacia la capital del partido.

A dicha hora llegamos todos a la puerta del Jefe de milicias, donde nos esperaban dos carros que tomamos por asalto. En este momento se presentó nuestro camarada Jefe local de F. E. T. con media docena de voladores; lanzados estos al espacio, da la orden de salida, acompañándonos en todos los actos al lado de nuestro Jefe.

Al sonar la hora de la partida, después de cantar el himno "Cara al Sol" y el "Haz de Flechas" se desbordó el entusiasmo de patriotismo y ya no pensamos en sacrificios (la distancia son 22 kilómetros, porque vienen a la memoria los camaradas que luchan en los frentes, para los cuales de dicamos un recuerdo y, con el entusiasmo de la partida, en donde los pocos enfermos o heridos leves que allí hay (¿Cuánto hay que agradecer a Dios en esta guerra "mijagrosa"! son solícitamente atendidos por el médico director Don Adolfo F. Sarabia, tres practicantes y dos enfermeras, a una de las cuales, mezcla atrayente de distinción, de bondad, de simpatía y de belleza, asturiana, de la España liberada, hemos saludado.

Muy bien por el hospitalillo de la benemérita institución y por su fundador y director que ha sabido aunar esfuerzos y actividades en otros sitios divergentes, para economizar tiempo, trabajo y dinero.

Pero ya estamos en la camioneta, y a nuestro lado la nariz respingona, la risa picara, la bondad riente y el ingenio travieso de este jefe de los falangistas, que entre sus grandes éxitos tiene el de haber descubierto un procedi-

mento de Valdehorcejos, hicieron alto tomando unos vasos de agua que fueron servidos por la simpática Adela; cogimos ramos floridos con los que engalanamos los carros. Al pasar por Calzadilla ya era oscurecido pero salta la gente a oír los himnos, dando vivas al Caudillo Franco; sin detenernos, llegamos a nuestro pueblo, en el que ya nos esperaban nuestros padres; eran las 11 de la noche.

Resumiendo: Un día de regocijo que jamás se borrará de nuestra memoria, y Dios haga que se repitan pronto estas excursiones en las que estrecharemos más nuestros lazos de amistad con los camaradas de otros pueblos.

El flecha Emerio Prieto

De Valdúvico

Una fiesta solemne

De paso por este pueblo nos detuvimos atentamente invitados para asistir a los actos y fiesta solemne que estas buenas gentes celebraron el domingo en honor del Sagrado Corazón de Jesús. Llena de satisfacción y santa alegría el presenciar y vivir en estos pueblos, ratos contemplando los actos de fe y de piedad que dejan desbordar en festividades como la que en este lugar hubimos de contemplar ayer.

Muy de mañana, los vecinos, mujeres y niños, se esmeraban, unos cortando ramas para adornar las calles, otros levantando arcos por donde había de pasar triunfal la imagen del Corazón de Jesús. En el centro del pueblo vemos destacarse una hermosa bandera cruzada con bandas negras, en señal de duelo por la muerte del nunca bastante llorado general Mola.

Las campanas voincleras repicaban alegres anunciando la solemnidad de la fiesta. Entramos en el templo, que estaba

vistosamente adornado, destacándose en el altar mayor una bella imagen del Corazón de Jesús en actitud de bendecir a los fieles que, endomingados y devotos, concurrían para oír la santa misa. Celebrada esta el muy digno párroco D. Emilio de Lario. Resulto conmovedor el acto de la comunión, en que muchos niños se acercaron a recibir a Cristo Jesús. Las jóvenes cantaron muy adivos versos. Al salir del templo vimos en el pórtico una mesa con pliegos, que los vecinos iban llenando de firmas asociándose al sentimiento que embarga el ánimo del ilustre Caudillo Franco por la pérdida del valiente general Mola.

A las tres de la tarde vuelven a sonar las campanas llamando al templo. Se expuso solemnemente a S. D. M. X. rezado el rosario y otras fervorosas plegarias, salió la procesión, solemne, devota, recogida, marchando en medio la imagen del Corazón de Jesús bellamente adornada, que recorrió las calles, llevada por cuatro aguerridos jóvenes y en medio de cánticos y loores.

Las calles estaban engalanadas, y con colchas, cuadros y colgaduras los balcones y ventanas. La oración sagrada estuvo a cargo del conocido orador D. Aurelio Calvo, quien expuso los amores del Corazón de Jesús con relación a las circunstancias por que atraviesa nuestra querida España, teniendo párrafos conmovedores que enternecieron sobremedura. También estuvieron muy acertados los versos que al final cantaron las jóvenes.

Terminada esta simpática fiesta, ya tarde partimos de este pueblo pensando en nuestra España que en medio de sangre y de lucha resurge gloriosa con su fe tradicional y elevados sentimientos...

Un falangista

¡ATENCIÓN!
Propietarios de fincas y público en general

Quien desee vender alguna casa, solar u otra clase de fincas, de cualquier precio, puede dirigirse inmediatamente a la Agencia Cantalapiedra, que tiene varios importantes encargos que cubrir, y va a reanudar seguidamente las operaciones en su B. I. de la Propiedad.

También se encarga de la Administración de fincas, gestión de HIPOTECAS, así como de la negociación de TRASPASOS de cualquier ramo y categoría en toda la zona libre.

Obtención rápida de Certificados de Penales: últimas voluntades y demás documentos. Patentes y marcas. Gestiones ante la Junta Técnica.

Delegaciones en Burgos y Salamanca.
Dispone de 50 Delegados y 400 Corresponsales en España, Portugal y América.

AGENCIA CANTALAPIEDRA
Bayón, 3. Teléfono, 1563. LEON

Chocolates "LA INDUSTRIAL LEONESA"

TELEFONO 1128 (50) LEON

Auto - Salón
Industrial Comercial Pallarés, S. A.
Padre Isla, 10 LEON Villafranca, 8

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Concesionario oficial: **F O R D**

Londres y el eje Berlín - Roma

Los franceses son una gente muy curiosa. Ellos no deran la amistad de las tres grandes democracias occidentales y al mismo tiempo defienden la idéntica orientación de la política francesa y rusa. Pero cuando otros países que no comulgan con estas paradojas no muestran en su política exterior esta rigidez unilateral, que en París se quisiera ver como una señal de debilidad, los diplomáticos y pricidistas se quiebran la cabeza para descubrir lo que se esconde tras de todo esto. Así se le ocurrió de repente al representante en Berlín de la Agencia Havas, cuando el embajador francés, Francois Poncet, marchó a París para informar a su Gobierno —Esto antes del viaje del Dr. Schacht— de descubrir que las muestras de amistad anglo germanas durante las fiestas de la coronación, por una parte, y la existencia del eje Berlín-Roma por otra parte, deben ser consideradas como contradictorias. Es decir, al momento ha surgido una combinación: Alemania, según el artículo pacifista del general Goering en la revista «El Plan Cuadrado», quisiera, opina Havas, estrechar aún más sus relaciones con Inglaterra, movida por la convivencia económica, así como por motivos políticos. Según esto, estaría Alemania completamente dispuesta a apoyar la terminación de la guerra civil en España en el sentido defendido por Inglaterra. Pero esto no lo permitía Mussolini Italia está enfadada con los ingleses; Italia hace de la cuestión española un asunto de prestigio de las potencias fascistas y por esto debe también la otra potencia fascista, es decir la Alemania nacionalsocialista, mantener la misma posición.

De esta forma ve el representante en Berlín de la Agencia Havas el eje Berlín-Roma en la política anglo germana, precisamente en el mismo momento que el general Von Blomberg hace una visita de cortesía al Ejército italiano en Roma. Sobre esto sólo se pue-

de decir en Berlín que él se equivoca intencionadamente. Alemania no es potencia mediterránea como Italia, y por esto se encuentra en posición completamente distinta frente a Inglaterra. Sin embargo, todo el mundo sabe en el Comité de No Intervención de Londres y en las Cancillerías diplomáticas europeas, que en la cuestión española Alemania e Italia están del todo de acuerdo. Por esto, el ministro de Relaciones Exteriores de Alemania podría responder difícilmente otra cosa a la pregunta del embajador inglés de cómo se juzga las posibilidades de una tregua, de lo que Roma hubiera podido responder, esto es, que una terminación rápida de los trastornos en España sería altamente deseable, pero que, a pesar de todo, ligar a un armisticio hecho desde afuera sería muy difícil.

El problema español se considera en Berlín y en Roma, no sólo como militar, sino más bien como político, y sólo cuando el principio de «España a los españoles» sea reconocido y realizado seriamente en todas partes, existirá la perspectiva verdadera de lograr orden y paz.

En lo referente a la posición de Alemania frente a Inglaterra e Italia no se puede hablar ni de una alternativa ni de opción. Esto se ve muy claramente en Alemania en las declaraciones, bien intencionadas en sí, de lord Rothermere, que aboga en pro de un pacto anglo-germano como base de la paz europea, mientras que en el eje Berlín-Roma teme ver la causa de posibles complicaciones militares. Con la intención de producir efecto en los lectores británicos, el lord de la Prensa inglesa ha procedido a una simplificación que desgraciadamente viene a ser casi una falsificación. El eje Berlín-Roma es un eje de paz en la Europa Central, y por esto no difícil, sino que sirve de punto de apoyo para toda colaboración europea en el futuro.

LA CHARLA DEL GENERAL Buenas noches, señores

Al gobierno de Valencia le ha entrado un empacho de legalidad desde hace poco tiempo a esta parte y pretende hacerse pasar por un gobierno digno y legal, después de haber cometido tantos crímenes salvajes como han estado cometiendo las hordas marxistas, en la mayor parte de las ocasiones por inducción del propio gobierno.

Yo bien sé que ha habido ocasiones en que algunos de ellos, como D. Inda por ejemplo, aquel día espantoso de la matanza en la cárcel Modelo de Madrid dijo a los asesinos que estaban degollando a la revolución, claro que tuvo que salir escapado, pues sino hubieran hecho con él lo mismo, pero el mismo D. Inda después siguió la corriente, tuvo que admitir y continuar durante el tiempo que estuvo en el gobierno del Canallero, autorizando aquellos asesinatos.

También pretenden hacer creer que la religión es respetada y puede practicarse dentro de la zona roja. Podrá practicarse, pero no se donde pues todas las iglesias han sido incendiadas y robadas los objetos necesarios para el culto sin embargo, es bien seguro, que si se encontrase algún señor o señora rezando el Rosario, le fusilarían, poniéndole así más cerca de Dios.

También ahora inventan una serie de cuentos de miedo, de lo más «terrible» y para ello, achacándoselo a nos otros, no tienen más que hacer el relato de los muchos crímenes espantosos que han cometido y no necesitan pensar a millares los hechos cometidos por ellos, que ponen los pelos de punta.

Todas estas relaciones las hacen para el extranjero, para esas naciones en que algunos de sus ciudadanos, con una imaginación rudimentaria creen todo lo que les dicen. Pero sin embargo, los gobiernos respectivos, por medio de sus agentes consulares, están completamente convencidos de que todo es falso, pues conocen al detalle toda la serie de crímenes espantosos que han cometido los marxistas.

Pero, a pesar de ello, esas naciones les protegen, por que van a lo suyo, que es destrozar a España para que esta no pueda constituir un peligro, para ella. Esto que yo digo y que he dicho repetidas veces, lo refleja fielmente el periódico inglés «Imperio» que dice que los intereses de una España fuerte están en contradicción con los intereses de Inglaterra y Francia o por lo menos que estas naciones así lo creen, por lo que sus diplomáticos se encaminan a favorecer la destrucción de España, dando este encargo a los marxistas.

Recuerdo a este respecto lo que pasó con España: primero fué la leyenda negra de la Inquisición, después las calumnias sobre la colonización americana, que por fortuna se ha ido deshaciendo. Recordemos el estribillo actual de fascistas, nombre que tiene circulación universal y claro está que ningún país de esos que se llama liberales, puede admitirlo y al efecto se esparció primero para los marxistas, lo peor de todos los países, que a la vez se libraban de ellos. Y para completar la obra unen la extracción de niños y adolescentes, que, para disimularlo, dicen lo hacen por fines humanitarios, sobre todo Inglaterra que ha sido la nación que se ha negado a recibir a estos po-

bres, niños, que son enviados a Francia, Rusia y Méjico, para darles una educación con la cual serán inútiles para la Patria.

De esta forma tratan esos países de que España quede completamente deshecha y que no pueda levantar cabeza, de manera que no pueda ser un esgordio para ellos. Pero Dios es muy justo y no hay nadie, ni individuos ni pueblos que escapen a su justicia y yo pido a Dios que me permita ver la justicia que él haga con esas naciones.

Continúa la radio de Bilbao, aprovechándose de que el mal tiempo nos impide operar y por lo tanto avanzar, lanzando una serie de mentiras, diciéndonos que nos han detenido y que nos reanadan, etc. Pero yo no tengo más remedio que dudar de estas cosas, por estar mandado el ejército vasco por Napoleónchú Aguirrechu.

Los rojos están indignados y consternados por la respuesta que Alemania ha dado a la nota inglesa, pues creían que esta nación, al igual que Italia, se dejarían atacar, sin replicar llevándose estos casos a discusión del Comité. Pero como Alemania e Italia ya saben con quien han de tratar se toman sus precauciones.

Hoy he recibido una carta de París que me da unas cuantas noticias, que quiero que conozcan ustedes. Una de ellas dice que en el puerto de Burdeos se están pudriendo mil toneladas de bacalao de Islandia, comprados por los rojos de Bilbao por el desmesurado precio de tres millones de francos. El bacalao se ha pagado, pero los vizcaínos siguen sin comer. Pero el agente del gobierno de Aguirre ya ha cobrado su comisión que se eleva a quinientos mil francos.

Otra noticia dice que el arquitecto Zuazo, amigo y finado por Indalecio Prieto, se ha comprado los terrenos correspondientes para la edificación de un frontón en el que explotar tal deporte, sin duda con intención de explotarlo y hacer una fortuna. Y otra noticia es que la conocida aristócrata conocida por la Gu-Gu, que tanto dió que hablar por sus ideas comunistas, acaba de vender en París una casa en un millón y pico de francos y saltándose a la torera las órdenes del Generalísimo, se lo está gastando alegremente y espera que nuestras tropas en tren en Bilbao para cobrar las rentas de sus cuarenta casas. Se trata de Carmen Gurlubay.

Y otra noticia que también me da mi comunante de París es que la llegada de Sola a Bayona en su yatch, cargado con toda su familia y joyas y alhajas robadas en Bilbao, constituyó un acto apoteósico. El yatch ha sido vendido al gobierno inglés y mientras los niños de los milicianos son enviados a Rusia, Méjico para morir de hambre, los nietos de Sola jugando en la playa de Bayona sin que les falle absolutamente nada.

También me dice que un turco envió en vez de los aviones que le habían pedido, maquinaria vieja e inservible, pero cobrándola como si fuese buena. También dicen de París que el otro día hubo un escándalo, con intervención de la policía por un reparto de una comisión por venta de armas a los rojos.

Da lectura del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su diaria charla.

Derechos de los alojados

Por el Excmo. Sr. General del Ejército del Norte, se ha dado, con fecha 1.º del actual, la Orden siguiente:

Artículo 1.º S. E. el General Jefe del Ejército del Norte, para regular los derechos recíprocos de los propietarios alojados y usuarios de casas particulares, se ha servido disponer lo siguiente:

1.º El alojado no podrá solicitar más auxilios que los de espacio de reposo, luz, agua, sal y derecho a guisar.

2.º La designación de los domicilios en que deben alojarse las fuerzas y señalamientos del número de los que nayan de ser admitidos en cada vivienda, es función privativa de la Autoridad local respectiva, de quien habrán de solicitarse los Comandantes de las Unidades que deban instaurarse bajo esta modalidad de acantonamientos.

3.º Quedarán exentos de designación para alojar fuerzas, las viviendas en que haya mujeres solas, parturientas o enfermos graves o infecciosos.

4.º En ningún caso podrá ser expulsado de la vivienda el ocupante de la misma y su cónyuge, quienes tienen derecho inalienable a su cama y a un local en que puedan continuar su vida habitual.

5.º Respecto de las viviendas desahucadas, que pudieran ser convenientemente utilizadas para el alojamiento de las tropas, se le dará prioridad a los infractores de estas disposiciones.

Artículo 2.º Queda prohibido en los surtidores de gasolina facilitar más combustible que el preciso para llenar los depósitos de los vehículos, sin que puedan servir en otro recipiente de cualquiera clase que fuere.

Lo que se hace público para general conocimiento y especialmente el de los Sres. Alcaldes, a quienes ordeno cumplir y hagan cumplir lo dispuesto en la presente circular, dándole la mayor publicidad, debiendo colocar un ejemplar de la misma en el cuadro de edictos de la Casa Consistorial y en todos aquellos sitios de costumbre, advirtiéndoles que por su incumplimiento impondré las mayores sanciones, debiéndome dar cuenta de las infracciones que se cometan para los correspondientes efectos.

Del Gobierno Civil La generosidad leonesa

El Delegado General de Beneficencia del Gobierno General del Estado, acusa recibo del envío de donativos a Madrid, con esta carta:

Excmo. Sr. Gobernador Civil de León.

Mi querido amigo:

En mi poder se acenta del 26 de mayo, así como la expedición de ropas y efectos que la provincia de su digno mando, de una forma tan ejemplar, patriótica y espléndida, ha recogido para ofrecera a los desgraciados hermanos de Madrid, que despojados por las hordas marxistas tanto necesitan de aquellos que desde el primer momento de iniciarse el Movimiento salvador, han tenido la fortuna de encontrarse en territorio liberado.

Admirable es el rasgo de sacrificio, al desprenderse de prendas, que aparte de su valor material, tienen un mucho más estimable, por ser para los donantes recuerdos familiares, de que lejos de desprenderse por interés, ofrecen gustosos a sus hermanos desvalidos.

He dado las oportunas órdenes para que los efectos recibidos de esa provincia, sean clasificados y acondicionados separadamente, para que en su día y tan pronto se determine el establecimiento, se proceda a la instalación del pabellón o sala que ostente el nombre de esa provincia.

Al reiterarle una vez más mi profundo agradecimiento, púégole que con la mayor difusión lo haga extensivo a los donantes y a las personas que a este fin hayan colaborado.

Quedo de Vd. affmo. amigo.

El Conde de Argillo, Rubricado.

El Excmo. Sr. Gobernador General, ha quedado muy complacido y agradecido a esa provincia por su generosidad y celo de Vd. al cumplimentar su orden.

Horas de ayer

Con pequeñas variaciones de temperatura, el día, como los anteriores, permaneció espléndido.

Apenas sugerimos la idea de organizar alguna función a beneficio, el Orfeón Leonés, con algunos otros valiosos elementos, haciéndose eco al llamamiento, está preparando para fecha próxima la representación del sainete del maestro Serrano, «Los Claveles». No nos ha ocurrido lo mismo con el Ayuntamiento, que hacia la fecha continúa sin preocuparse de los vagantes de la calle de Ramón y Cajal.

Si continúan los desahucos, van a tener que cerrarse los cafés, o por lo menos despedirse los camareros. Estos pobres hombres son los que están pagando el «pato». Para un café, un billete; para una copa, un billete; para una caña, un billete... y claro, no hay manera. La palabra «yo lo pagaré usted», la repiten numerosas veces al día. Llega la hora de entregar la cuenta, y los hombres se ven negros. Por lo menos tienen que empeñar el sueldo. Si usted va al café, procure pagar con moneda, si quiere que coma el camarero.

Para el próximo domingo, día 13, se anuncia la celebración en la Plaza de Toros de S. Agustín, una novillada, organizada por «Auxilio Social», en la que serán muertos a estoque cuatro novillos, de la ganadería de D. Germán Pimentel, por los famosos espadas «Torero de Málaga» y Raimundo Fernández. Las localidades se han puesto a la venta en el kiosko de periódicos de Lozano.

En la Audiencia se celebró un juicio oral contra Angel Blanco, en causa instruida por el Juzgado de Instrucción de Murias, por robo de un aparato de radio. El Ministerio Fiscal solicitó se le impusiera la pena de seis años de prisión por concurrir la agravante de reincidencia. La causa quedó pendiente de sentencia.

En el Registro Civil solo se practicó la inscripción de defunción de Raquel García del Valle, de 5 años.

Se hallan detenidos telegramas dirigidos a Isabella Lorenzana, Bonifacio López, Pedro Alvarez y Angel Izquierdo.

En la Casa de Socorro fueron curadas siete personas de heridas leves.

El Boletín del Generalísimo solo nos comunica un intento de ataque enemigo en la posición de la Estaca, del frente de Oviedo, que fué energicamente rechazado, con grandes pérdidas para los rojos.

¡Arriba España!
y hasta mañana.

RABO DE PASA

Ha muerto León Artola

A nuestra Redacción llega la triste noticia de haber fallecido en Madrid el notable artista berciano, y gran amante de las glorias leonesas, León K. Artola.

Consumado y exquisito director en el arte cinematográfico español, había logrado destacarse en la filmación de películas tan conocidas como «La del Soto del Parral», «Mientras la aldea duerme», «Pablo Peva», «El suceso de anoche», «Sol en la nieve» y «Rosario la Cortijera».

Actualmente preparaba el argumento de la sensacional producción «Amores africanos», y en todo momento soñaba con dar a conocer los tesoros artísticos encerrados en nuestra provincia, como lo demuestra su anhelo de llevar a la pantalla «El señor de Bemibre».

León pierde un valor positivo y ello hace que sintamos doblemente esta desgracia, enviando nuestra sentida condolencia, a sus apreciables familiares, particularmente a su hermano, el digno secretario municipal de Cubillos del Sil, don Luis Rodríguez Artola.

Café Bar Restaurant CENTRAL
El más selecto — El mejor café

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excm. Sra. del Generalísimo, se ha creado la obra «Lecturas para el Soldado».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en la Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda del Gobierno civil.

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON

GARAGE IBAN
Automóviles OPEL y accesorios en general
Independencia, 10 — Teléfono 3162
Estación de engrase y reparaciones
Burgo Nuevo, 4 — LEON — Teléfono 1.º no 17 (34)

Juan Pablos y C.ª
FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales
Oficinas: Avda. P. Isla. 21. Teléfono 1170
Fábrica: Carretera Trobaio. Teléfono 1939
LEON

Ca. bones Miranda
Menéndez Pallarés, 5. Telf.º 1551
Debido a las grandes existencias de antracitas en minas

OFREZCO
como verdadera ganga antracita de la Espina, especial para calefacción y cocina, y sólo hasta el 1.º de Julio, al precio de 75 pesetas tonelada (sobre vagón León) ó 85 pesetas puesto a domicilio.

Clase: Galleta o cribado
LOS OVOIDES DE ESTA CASA no necesitan propaganda, por ser reconocidos por el público como los mejores.

Embuidos ARAÚ
LOS MEJORES
Trabajo del Camino (León)
Teléfono 1130

Estación Pecuaria Regional

Se pone en conocimiento de los ganaderos, que en este Centro existen para la venta, cerditos de la importante Raza Yorkshire. Para la venta de machos, serán preferidos aquellos ganaderos y criadores que se comprometan a explotarlos como sementales.

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,
Sr. Alonso Padre Isla

Fernando A. Balbuena Perelá
Clínica dental
Teléfono 1812 (25) León
Ordoño II, 7.º, 1.º

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra
Ramón y Cajal, c. Teléf. 1470 y 5

Señora: Pida a su tienda **J&B P. AQUISARI** el que más dura lavando.

Representante: Eulalio Alvarez Trobaio del Camino (73)

PESCADERIA VIGUESA
Avenida del Padre Isla, 2
Teléfono 1915
Especialidad en pescados finos Mariscos y escabeches.
Importación directa de los principales puertos

Gobierno Civil

Donativos

Las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de los pueblos de La Mata del Páramo y San Pedro, han contribuido con 87 pesetas con destino a la suscripción del Ejército y Milicias.

D. Gonzalo Romanas y señora, de León, han entregado, con destino a la suscripción del nuevo Acorazado «España» 25 pesetas.

SECCION de Anuncios económicos

COMPRAÑA despacho moderno o estilo español. Informes, en esta Administración.

SE ofrece oficial de Peluquería de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primero, derecha.

NECESITASE un maestro chocolatero, dirigirse a David González.—Castrocontrigo.

NECESITO oficial peluquero. Gumersino Azar te, 3. León. Dirigirse a la Peluquería El Aseo.

VÉNDESE amasadora, propia panadería, dos meses uso, marcha dos sentidos; dos poleas y correa. Informes, Hilario Martínez, Mansilla

NECESITASE aprendiz mayor 14 años, para taller de cerrajería y forja. Dirigir a Francisco Martínez, Castr contrigo.

BACHILLERATO. Clases de repaso para 1.ª exámenes de Septiembre. Cultura general. Honorarios moderados. Plaza San Isidro, número 4, entresuelo, derecha.

Máquinas para chocolate
Se vende un molino sencillo y una refinadora, en buen estado. Para tratar, «La Industrial Leonesa». Ordoño II, León.

RIPOLL
Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1487 (65)

Para fabricar hielo
Se vende muy barato un compresor con su condensador, generador y moldes.
Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.